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热点话题

“又是一个周久耕？”近日，有网友在华声
论坛中爆料称，四川双流县委常委、副县长廖
维忠热衷名牌，且穿着价值五六千元的意大利
著名奢侈品品牌“菲拉格慕”皮鞋视察工作，并
配发两张图片佐证。（11月30日华声在线）

很明显，这个副县长是被人“黑”了。
要不是特意去“黑”这个副县长，谁会注意

他脚下一双看上去并不起眼的皮鞋。
穿个价值五六千元的名牌皮鞋，并不能绝

对说明什么。这个副县长的正当工资，也完全
可以买得起这样一双皮鞋。不过即使这位副
县长使用的是自己家里正当的收入来购买这
双皮鞋，他现在估计也是紧张得满头冒汗，或
者他现在正面临着自己政治生涯当中一场突
如其来的最大危机。

每逢这样的事情出来之后，网络上的舆论
为什么总是“向来不惮以最大的恶意”来揣测
官员，这恐怕也是有理由的。第一，一直以来
呼声很高的“官员财产公开制度”并没有真正

实行下去，拥有奢侈品的官员们一旦被公众关
注，又给不出一个合理解释的话，很容易让人
往腐败方面联想。第二，周久耕事件大概可以
看做网络反腐的典型案例。当正常的“反腐途
径”让公众觉得离自己太遥远，公众们就难免
有一种潜在的心理，希望通过这样一种民间网
络形式，“摧枯拉朽”一样把一些腐败官员拉下
马来，这也是每逢这样的网络事情出来，网络
的舆论都“像过年一样热闹”的缘故。

周久耕事件之后，当地官场很多官员一时
不敢再抽名烟，也不敢戴名表。这次奢侈品牌
皮鞋的事情一闹，估计很多官员会比较郁闷，
这次不但是不能戴名表、抽名烟，连脚下这么

“低调”的事情都会惹来大麻烦。不过，这也给
官员提了个醒，一是作为当地比较有影响力的
官员，还真要注意自身的形象；另一个就是打铁
还得自身硬，所谓“勤以修身，俭以养德”，“清者
自清，浊者自浊”，倘若自己清白，就是被人想
利用网络“黑”掉，估计也不是那么简单的事。

“名牌”有危险，官员需谨慎
□张军瑜（河北）

网民网民
大会堂大会堂

话题：我国因质量问题召
回动车组将全部恢复运行

网友发言

已经查明温州撞车事件原因，问题不是
出在列车和线路上。我是赞成高铁应该恢
复运行的。但是一定要重视运营软件管
理。关键岗位一定要严禁酒后上岗、疲劳上
岗，并要有严格的制度及应变措施。铁路就
要有“铁”的纪律和完善的指挥系统。

网友佐助椿萱
高铁的事故和速度没有关系，什么时候

恢复速度？另外，希望都检查好了，不能拿
乘客生命当儿戏。 新浪手机用户

根据客流来安排列车数量，这是一项好
举措，现在很多国家都是这样做的，最大限
度利用资源。不过，一定要保证旅客安全，
我们是真的怕了。 网友泰山少爷

话题：深圳多次提出降低
药价招标方案被省级部门否决

网友发言

这里面的奥妙，不说，大家也知道。因
此，强烈要求在药品合理定价的基础上，在
药品外包装上注明出厂价、零售价，且一目
了然，让患者了解药品的真实价格。

新浪zhangxs37
招标完成后，应公布参与招标的专家、

监督等人员的姓名、单位，接受全社会的监
督，而每年招标后，在网上公布招标的结果
及中标价格。 网友平凡

药价虚高并不是主要的，毕竟还有不同
价格的药可以选择，更要命的是虚高的治疗
费。 网友lengyan

开两会为何要向代表、委员赠送价格不算
低的手表？据了解，富宁县属于国家重点扶持
县。然而，就是这个国家重点扶持县，开一次

两会，居然要给代表、委员发共计60万元的“纪
念品”，难怪网友普遍认为“太过奢侈”。

据该县政府采购中心工作人员称，富宁县将
于本月25日召开的两会，恰逢换届选举，所以县领
导非常重视。原来如此。中央纪委、中央组织部联
合下发的《关于严肃换届纪律保证换届风清气正的
通知》中明确提出，“不准在换届选举期间私自向代
表赠送纪念品”。富宁县在两会召开期间向代表委
员赠送贵重手表，有公开行贿的嫌疑。

据说富宁县“两会”期间给代表委员发放
纪念品“很正常”，每年都是这样操作。笔者不
知道这样做“很正常”在哪里，是向代表、委员
行贿“很正常”，还是借开两会之机挥霍纳税人
的钱“很正常”？如此不正常的行为被视为“很

正常”，看来有些官员的道德底线实在太低。
开一次两会，就送与会者价值700～800元

的手表，是当今中国会议文化的典型表现，这种
现象非常普遍，并非富宁县独有。这和是不是贫
困地区没有什么关系，富裕和贫困地区都喜欢这
么做。“再穷不能穷教育”，在有的地方并非事实，
但再穷不会穷政府，却是真的。如何用好纳税
人的钱，是对地方政府道德品质的考验。

开会发纪念品，是不好的社会风气。这样
的不良风气应该改一改。即使“从来如此”，也
不能说就是正当理由，反而恰恰说明更需要革
除这一陋习。笔者以为，这种行为本身就是腐
败的表现。何况在地方换届之际，给代表、委
员赠送手表，更不应该。

公众质疑

记者在云南省富宁县人民政府官方网站
富宁政务网上找到了“富宁县政府采购中心

‘上海牌手表’询价采购公告”。此次招标采
购的内容是某款上海牌机械表978只，并具体
规定了在表及包装盒上刻有“富宁县十五届
人大五次会议纪念”字样490只，“富宁县政协
八届五次会议纪念”字样488只。记者询问了
销售该款手表的众多商家，发现每只价格在
700～800元。

（12月1日《南方日报》）

又到一年岁末，加之2012
年春节在1月下旬，一年一度的
春运离铁路部门离广大旅客又
不远了。

若不讳言，这么多年来，旅
客对我们铁路运输质量的抱怨从来就没断
过。这一点，我相信，各铁路部门尤其是铁道
部肯定更是心知肚明。大约也有这个缘故，特
别是在今年夏天甬温线动车发生事故后，铁道
部以此为“契机”，下决心重新树立形象，不断
地向全国广大旅客表示要如何努力做好铁路
运输服务工作。在10月18日铁道部承诺将努
力创新服务方式手段，并组织对《铁路旅客运
输服务质量标准》进行修订完善后，日前，铁道
部最新修订的《标准》终于和旅客见面了。

（新闻见今日本报A18版）
新标准中当然不乏亮点，比如，列车晚点

须及时通告，超过30分钟要说明晚点原因并

向旅客致歉；再比如，进站安全检查通道要畅
通，日常等候不超过5分钟；又比如，旅客日常
购票排队等候不超过20人；还比如，车站环境整
洁，候车室空气清新，有免费的饮用水，厕所无异
味等。

这些“新标准”不能说不需要，也不能说不具
体，问题在于这些新标准能否真正落实，又如何保
证这些新标准的落实。总不能出个新标准就万
事大吉吧。比如像“日常购票不超过20人”以及

“厕所无异味”这样的“新标准”估计就很难落实。
不能落实，就不要制定，或者说先做到后再照做
到的出“标准”；若明知不可能落实或是没有可
操作性，就更不应该出这种“新标准”了。

其实，尽管这些“新标准”对于铁路部门已
经要算“高要求”了，然而，在本人看来，未必

“服务”到了“点子”上；换而言之，日常购票排
队真的超过了20人，旅客应该是能容忍的，厕
所有点异味也是能容忍的。旅客不能容忍或

说很有意见的好像不在这些“服务”方面。这
一点，我们只要看看新闻报道后网友们的一些
跟帖也就一目了然了。

现在旅客最抱怨的应该在这些方面：普通
列车过于拥挤；车上的售货价格过高；饭菜价
高质次，除此之外，还有买票难、站票与坐票同
价、晚点三五个小时也没有一个“说法”。这些
问题，哪一条也都比那个出通道时日常等候超
过5分钟或日常购票排队等候超过20人以及
什么厕所有异味更让旅客恼火。我们相信，如
果让网友投票列举铁路旅客运输中的“服务问
题”，不可能是现在“新标准”中的那几条。

如谓不信，可请我们的铁道部长乔装打
扮，搞个私访，亲自到普通列车上体验一番，看
看对旅客而言，到底是哪些服务项目对他们影
响最大又亟须改进。坐在铁道部大楼舒适的
房间里，单凭汇报或想当然，是不可能制定出
真正令旅客满意的“新标准”的。

铁路旅客最在乎哪些“服务质量”
□晚报评论员 闵良臣
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